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Ridotto all'osso il «pacchetto» 
di provvedimenti natalizi del Comune 
per ap|>ntare l'emergenza ingorgo 
Da sàbato Porta Pia chiusa alle auto 

Delusi i sindacati: le loro proposte 
non sono state accolte 
Cgil, Cisl e Uil bocciano l'aumento 
del biglietto del bus a 800 lire 

Una piccolissima «fascia blu» 
Uno scampolo di «fascia blu». E basta. Il pacchetto 
antingorgo del Comune per Natale è tutto qui, o 

3uasi. Una decisione che scontenta tutti, a partire 
ai sindacati, che avevano avanzato una serie di 

proposte per fronteggiare .'emergenza-traffico. 
Netto «no» di Cgil, Cist e Uil all'ipotesi («Un au
mento surrettizio») di sostituire le attuali tariffe 
Atac con un biglietto orario a 800 lire. 

PIETRO STfUMM-IADIALS 

M «Non ci siamo, non ci 
starno proprio* Al termine 
delta riunione «li ieri con i rap
presentanti del Campidoglio, 
dell'Unione commercianti, dei 
vigili urbani, di Atac e Acotral 
e diatcuni ordini professiona
li, i sindacalisti erano decita* 
mente insoddisfatti; delle toro 
proposte per affrontare l'e
mergenza traffico il Comune 
ha finora accolto ben poco. E 
il plano natalizio presentato 
ieri dalTIngegner'Gìovannt Im-
pecora, direttore della riparti
zione Traffico, non si discosta 
sostanzialmente da quello già 
annunciato dieci, giorni fa nel 
cono del precedente incontro 
con i sindacali . 

La. decisione più importante 
riguarda l'estensione della «fa.* 
5cì^bly.,da sabajo 9 dicem-
brg.liho al 13 gerinajo, a via 
Nazionale, a Porta Pia e a via 
XX Settembre, E da sabato sa
ranno estesi alle due strade «Il 
sitisi orari por il Carico e hi 
scarico delle merci gii in vigo
re tw i centro storica Contem
poraneamente, perot'Vta XX 
SeWemp/e. sarà' ^aperta <4ra 
p i j p ^ S , Bernardo 4<j£--<h 

col ih pWKa, splóJàtUvaiTft:, 
ne di u(»'terzo rjarcneggWi'dl 
scambio (ò|tre a quelli già 

esistenti di piazza dei Naviga
tori e di via Gregorio VII) in 
via Valente, sulla Prenestlna. 
Dei «taxi collettivi- si riparlerà 
lunedi prossimo, mentre sa
rebbe stata finalmente indivi
duata una ditta disposta a ga
rantire la manutenzione dei 
cordoli di protezione delle 
corsie preferenziali 

Nessuna novità, invece, per 
quanto riguarda i vigili urbani 
il concorso sarà si completato 
entro il 15 dicembre, ma le 
973 assunzioni previste (che 
secondo un comunicato del 
Campidoglio dovrebbero «col
mane la carenza di organico 
di oltre 2.200 posti*) non po
tranno avvenire prima del me
se di marzo II che vuoi dire 
che i'nuovi vigili - che do
vranno frequentare un corso 
di un paio di mesi - non po
tranno In realtà entrare In ser
vizio prima del mese di mag
gio. E intanto il Comune ha a 
disposizione solo 300 milioni 
per gli straordinari natalizi, 
conilo gli oltre 800 stanziati fo 
scono anno Tutto da definì 

cuti potere se non «In via oc

casionale», dì elevare contrav
venzioni, e dovranno quindi 
essere sempre affiancati da un 
vigile urbano. 

Un «pacchetto» veramente 
misero, ben lontano dalle ri
chieste del sindacati. A partire 
proprio dalia «fascia blu». La 
proposta della Cgil prevedeva 
l'allargamento dell'area vieta
ta alle auto private alla zona 
dell 'Esqui lino, tra via Cavour, 
vìa Merulana, viale Manzoni, 
via Turati e via Glolittì, e a 
quella tra corso d'Italia, Porta 
Pia, via XX Settembre, via Ve
neto e via Bissoiati. Scontato, 
ovviamente, il «no» dell'Unio
ne commercianti, che conte
stano anche i timidissimi 
provvedimenti del Comune e 
vorrebbero, invece, la cancel
lazione della «fascia blu» per
ché «è pretestuoso sostenere 
che i mali del traffico cittadino 
- s\ legge in un comunicato -
abbiano la loro unica ongine 
dall'inutile attraversamento 
del centro da parte dell uten
za* Secondo il Comune, inve
ce, non è possibile estendere 
ulteriormente la 'fascia blu* 
perché i vigili urbani non sa
rebbero in grado di controlla
re altp 40 «varchi». 

Dove però lo scontro si è 
fallo più acceso, al limite del
la rottura, è stato sulla propo
sta del Comune di istituire per 
l'Atac la tariffa orana (800 lire 
per 90 minuti), abolendo 1 bi
glietti di corsa semplice e 700 
lire, i carnet di 10 a 600 lire e 
il peraltro quasi introvabile 
«Bog», il biglietto valido per 
mezza giornata. Un'ipotesi ri
tirata di fron(^;alta]durwièiìW? 
reazione dei sindacati .-.che, 
avevano invece chiesto l'istitu
zione di un biglietto unico 

Atac-Acotral -, secondo i qua
li si tratterebbe di un «aumen
to surrettizio» delle tariffe. 

•Avremmo voluto provvedi
menti più incisivi - dice il se
gretario della Camera del la
voro, Claudio Minelii -. E inve
ce per il Nàtale il Comune ha 
preso solò impegni molto par
ziali, che non soddisfano nes
suno». l a Cgil'- che domani 
riunirà il comitato direttivo -
attende ora la consegna, pre
vista per òggi, di Una sintesi 
delle proposte del Comune. 
«Ma dovremo cominciare a ri
fletterei- dice Pierluigi Albini, 
della segreteria - sulla possi
bilità di organizzare iniziative 
di lotta a livello cittadino sui 
problemi del traffico». 

Sciopero nazionale dei dipendenti pubblici 

SÓmilaoggi in corteo 
Ptotoctìilo alla prova 

L'ingorgo 
minuto per minuto 
^per radio 

I vigili'ifi scipperò organizzeranno il traffico intorno 
al corteo, i SOrnilà dipendenti pubblici in sciopero 
ce^w*Wojii^ilaw-SJU una iota corsia. Cosi, oltre 
ch« jeguendo4e «direttive» del protocollo che limita i 
cortei; i sindacati proveranno, a non appesantire 
troppo II già caotico traffico. Ma già si profilano le 
polemiche. L'Atardentìncla: «Non ci hanno avvisati». 
U'CgH'n'spònde:' «Comune inadeippiente». 

STIVANO POLACCHI 

• f i Sarà il vero banco di pro
va del protocollo II grande 
corteo dei dipendenti degli 
enti locali che oggidì traverse
rà Roma e la prima manifesta
zione sindacale all'indomani 
deir«accordo della discordia» 
sull'autoregolamentazione dei 
cortei Oltre cinquantamila la
voratori (queste le stime sulla 
partecipazione fornite dagli 
organizzatori) sfileranno per 

le vie della capitale Arriveran
no da tutt'ltalia organizzati in 
400 pullman e 4 treni speciali, 
i dipendenti dei Comuni, Pro
vince, Regioni, Consorzi pub
blici, Comunità montane, Ca> 
mere di commercio. Universi
tà agrane e laep. 

I circa 650mita lavoraton 
della funzione pubblica incro
ceranno le braccia per tutta la 
giornata, contro l'atteggia

mento di governo e enti. Chie
dono il rinnovo del contratto, 
scaduto da due anni, e batto-~ 
no soprattutto sui due punU 
che attualmente dividono i 
sindacati e la controparte: 
aspetto economico e nforma 
dell'ordinamento professiona
le 

Riuscirà la città a non soffo
care di traffico7 I cortei segui
ranno alla lettera il dettato 
dell'intesa appena firmata da 
sindacati, prefetto e commis
sario straordinario 11 pnmo 
concentramento sarà in piaz
za Esedra, dove affluiranno i 
lavoratori di Roma e del Lazio 
e quelli che dal sud arriveran
no alla stazione Termini (sa
ranno circa 10-15mila secon
do le previsioni della Cgil). Di 
li faranno il percorso «classi
co» fino a piazza San Giovan
ni (piazzd dei Cinquecento, 
Via Cavour, via Merulana, viale 
Manzoni, San Giovanni). 

Altri due spezzoni partiran
no dalla stazione Ostiense 
(dove arriveranno » treni spe-' 
ciali) e dal, Circo Massimo 
(dove posteggeranno i pull
man), per poi nunirsi e con
fluire nell'altro all'altezza di 
via Labicana. In piazza San 
Giovanni parleranno il segre
tario nazionale aggiunto della 
Cgil. Ottaviano Del Turco, Ro 
berlo Tittarclll, della Osi, e Fa
brizio Lucahm della Uil 

Cosa succederà al traffico? 
«Problemi ci saranno di sicu
ro, come sempre e non certo 
per i cortei - affermano alla 
Cgil - Da parte nostra cerche
remo di fare il possibile per al
leviare i disagi. I vigili urbani 
che saranno nel corteo avran
no una fascia al braccio e di
sciplineranno il traffico nelle 
strade intorno al corteo, men
tre noi cercheremo di sfilare 
occupando una sola corsia di 

màrcia Cosi le auto potranno 
defluire, anche se con qual
che problema». " 

Intanto, sul fronte •pubbli
co», l'Atac ha fatto sapere di 
non essere stata informata as
solutamente sul cortèo di og
gi, né su quello previsto per 
domani e organizzato dalla 
Fgci •Cercheremo di deviare 
le linee sulle vie adiacenti -
affermano all'azienda dei tra
sporti- Ma potremmo evitare 
il caos solo se saremo messi 
in condizione di programma
re per tempo i provvedimenti 
necessari» Da parte sua Calu-
dio Minelii, segretano della 
Camera del Lavoro, afferma 
che «questo è il segno dell'i
nadempienza della parte pub
blica rispetto agli accordi sot-
toscniti Infatti il Comune 
avrebbe dovuto informare tutti 
i soggetti interessati, affinché 
le misure antitraffico potesse 
ro essere prese per tempo* 

M «Diretta Traffico» Con 
questa sigla prende il via oggi 
su Radio dimensione suono 
rock (104 750 Mhz) e Radio 
dimensione suono due 
(105300 Mhz) un program
ma, che fornirà ai romani in
formazioni in tempo reale sul
la situazione del traffico sul 
Raccordo anulare e nelle altre 
zone calde della città Le due 
radio sono collegate ad un ae
reo Partenavia P 68. un picco
lo bimotore, che dalle 7 (ora 
del decolkMMf-Ciampino) alle 
17, cori intervalli mimmi ogni 
He ore per ti rifornimento di 
carburante e ti cambio del pi
lota, sorvola' il Raccordo in 
senso antiorario A bordo del 
velivolo, oltre al pilota, uno 
speaker, il giornalista Roberto 
Nalin, in collegamento con le 
due emittenti radiofoniche 
Un contatto diretto dunque, 
tra l'aereo e gli automobilisti 
ai quali verranno segnalati im
mediatamente i punti di mag
giore traffico, code, ingorghi e 
incidenti e gli eventuali per 
corsi alternativi (le emittenti 
sono anche in collegamento 
diretto con la polizia strada
le) L iniziativa è stata presen
tata len mattina nel corso di 
una conferenza stampa tenuta 
dall'Aentalia e da Radio di 

mensione suono II servizio, 
un «pacchetto aereo più radio 
- hanno detto gli organizzato 
n - per l'ottimizzazione della 
fluidità del traffico», è finan
ziato dall'Aentalia società ae
rospaziale del gruppo In-Fin-
meccamea Riguardo al costo 
dell operazione, sono state re
se note soltanto le cifre relati
ve all'utilizzazione del bimo
tore circa 400mila lire l'ora 1 
dati su) traffico, trasmessi dal 
le due emittenti ogni 15 minu
ti, interessano in particolare il 
Raccordo anulare, gli svincoli 
autostradali, le vie consolan, e 
le zone della città (Cassia e 
Flaminia) dove sono in corso 
lavon per i Mondiali La do
menica, il «monitoraggio» sarà 
esteso anche allo stadio Olim
pico, negli oran di inizio e fine 
delle partite II velivolo, la cui 
velocità minima è di 120 
km/h sorvolerà la città ad 
una quota di 350 metn 11 ser
vizio durerà fino al 24 dicem
bre Poi? «Qualora desse i n-
sultau sperati - ha assicurato 
Francesco Zappala dellAen-
talia - qualche committente 
(il comune o altn enti interes
sati al controllo del traffico) 
sicuramente si farà avanti* 

CC Tu 

Università La Sapienza 
Studenti e lettori in lotta 
«È una Babele, ma le lingue 
non si imparano» 
• 1 Blocco delle lezioni di 
lingua a «La Sapienza*. I lei* 
lori di madrelingua, sui quali 
poggia nella sostanza l'mse-
gnattiemo, si sono miniti ieri 
mattina In assemblea con gli 
studenti all'Istituto di villa Mi-
raiion ed hanno esposto i 
motivi che impediscono lo 
svolgimento delle lezioni. 
Anche quest'anno sono an
cora senza contratto. E cosa 
ben più grave, il ministero 
dell'Università non solo non 
harisposto alle loro richieste 
(contralti pluriennali, contri
buti assicurativi e pensioni
stici), ma ha messo a dispo
sizione delle università gli 
stessi tondi dello scorso an
no accademico. «Cosi gli 

Atenei devono scegliere: o 
dimezzare il numero già in-
sulhcicnte di letton, o dimez
zare i loro stipendi», denun
cia l'Associazione studenti dì 
lingue dell'Università -La Sa
pienza» che ha adento alla 
protesta dei lettori e organiz
za per domani alle 10 un sit-
in davanti al ettoralo, in con
comitanza con la riunione 
del consiglio d'amministra-
zione. L'Associazione stu
dentesca si è costituita pro
prio sulla base di questo pro
blema. «Gli studènti sono i 
primi a pagare le conse
guenze di questa insostenibi
le situazióne», si legge Infatti 
nel primo manifestino del
l'Associazione. 

«Sulle madri le colpe dei figli» 
Riceviamo e 

pubblichiamo 
l'accorato appello di 
una madre che ha la 
sfortuna di avere un 

figlio spacciatore. Per 
questo la preside l'ha -
cacciata dalla scuola 
dì cui era custode, l a 

signora è senza lavoro 
e senza casa! Ha due 

figlie e i capelli grigi 

• i Cara Unità, da 5 giorni 
sono senza casa. Mi avevano 
avvertito da giorni che sareb
be venutala forza pubblicalo 
sapevo da mesi. Non ci volevo 
credere, ma ieri mattina 1 cai 
rabinìeri sono stati puntuali 
come un orològio. Sono una 
donna ormai con i capelli 
bianchi, ho sempre lavorato. 
In tutti questi anni mi ricordo 
solo di aver fatto questo. 

Adesso mi trovo a pagare una 
colpa non. niià, un prezzo 
troppo duro per un errore 
compiuto da mìo figlio in un 
momento;di,debolezza. Fino 
a 5 giorni fa, infatti, ero la cu
stode della, scuòla media «R. 
Villoresi», in via della Pisana, e 
come tale vivevo nella casa di 
servizio. La preside ha deciso 
che in quella casa io non ci 
potevo stare più, perché mìo 
figlio è statò trovato in casa 
dai carabinieri con indosso 
delie dosi di stupefacenti, e 
poi arrestato. Tutto questo è 
successo lo scorso aprile, lo 
non sapevo assolutamente 
che mio figlio Enrico avesse 
cominciato a vendere droga. 
Sonò stata male per due gior
ni, senza ' riconoscere nessu
no, nemmeno le altre due mie 
figlie Cinzia e Carla. Da mio 
marito sono separata da tem
po. Quandooho ritrovato la 
forza di rimettermi in piedi so
no andata dalla preside e gii 

ho raccontatola disavventura 
di mio figlio. Ma lei, la signora 
Giorgia Pellegrini Giorgeri, la 
vedova del generale ucciso 
dai terroristi, mi ha rispostò 
che dovevo avvertirla prima. 
Gli ho spiegato che stavo ma
le, n\a non ha voluto sentire 
ragioni. Per lei avevo sbaglia-, 
lo. Credevo che la còsa, co
munque, si fosse chiusa.,E in
vece, dopo un po' mi arriva 
una Ietterà delia preside con 
cui mi intima di lasciare l'ap
partamento di servizio entro 
trenta giorni. Perché? Cosa ho 
fatto? I carabinieri volevano 
solo mio figlio, non hanno 
perquisito la scuola.,E poi En
rico, dopo un mese dì prigio
ne, non è più tornato in quella 
casa, è andato a vivere con il 
padre. Siamo rimaste solo noi, 
tre donne. Mi sono rivolta ad 
un avvocato. «Stia tranquilla, 
nessuno può cacciarla», mi ha 
sempre detto. Ho fatto ricorso 

al far, cóntro questo provyé^ 
dimento della preside Ma da
vanti al Tribunale amministra
tivo regionale ho perso la pri
ma battaglia. Il Tar decideva 
che avevo, tèmpo fino al 31 
agósto per cercarmi un'altra 
casa. Attraverso ^avvocato so- . 
no riuscita ad ottenere una 
proroga. 

Dalla mia ho solo la forza 
delle mie ragióni, dell'Onestà. ; 
La signora Giorgia Pellegrini * 
Giorgeri all'inizio dì. quesfan- ' 
no scolastico haraccolto delle 
firme tra i genitori per cacciar
mi, Il 24 ottobre mi ha inviato 
una nuova lettera per notifi
carmi l'imminente sgombero. 
Un mese dopo sono tornati i 
carabinieri, ipsìerne alla. Croce 
rossa. Stavolta non per pren
dere, ma per portare via. Ma 
io un'altra casa ancora non 
l'avevo trovata. ' Una casa a 
Roma non la! trova nessuno. 
Ho chiesto aiuto al mio avvo

cato. Sono riuscita ad ottenere 
solo sei giorni, Sempre assicu
razioni. «Ma qui sono venuti i 
carabinieri», gli.dicevo io. Ma 
chi ci credè più agli avvocati! 
Anche la signora Giorgeri ha 
dettò che mi avrebbe aiutata., 
Ma poi, puntuale, è arrivata la 
fine. Con le mie due figlie ab
biamo cercato di salvare le 
nostre cose. I carabinieri han
no trovato la casa vuota. Ma 
ancora non riesco a capire 
perché ho dovuto lasciarla. MI 
sento Impazzire, non riesco a 
parlare con^ nessuno. Non so 
dove trascorrerò le prossime 
notti/ Ho cominciato a girare 
per gii uffici del Comune. Dal
la circoscrizione mi hanno 
mandato a via del Colosseo. 
Qui mi hanno inserito nel pro
tocollo. «Richiesta di assisten
za alloggiativa per caso molto 
pietoso», c'è scritto, Sono giór
ni che non riesco a trattenére 
le lacrime. 

Marta Pia Falchi 

Siulp: 
Più controllo 
sul territorio 
meno scòrte 

«Meno tutela particolare per pochi; più sicurezza per tutti», È 
questa in sintesi la proposta avanzata Ieri dal Siulp di Roma, 
il sindacato unitario di polizìa, durante un convegno intitola
to: «Scorta e vigilanza o controllo del territorio?». «A Roma ci 
sono 2000 agenti addetti alla sicurezza di singole persone, di 
obiettivi fissi, di valori o furgoni postali -ha detto il segretario 
provinciate del Siulp, Cristofaro La Corte • ma questo tipo dì 
organizzazione si traduce in dispersione dì forze che va a 
tutto vantaggio della criminalità». Secondo il Siulp le scorte 
andrebbero autorizzate solo nei casi di reale necessità, 
quando sussistono davvero condizioni di pericolo. 

Mancini (Psdi) 
«Autonomia 
subito 
perSìii Cesareo» 

SI al decentramento, soprat* 
tutto dopo i risultati schiac
cianti a favore dell'autono
mia dei referendum a Fiumi
cino, San Cesareo e Borgo 
San Martino. Lo ha annun
ciato ieri l'assessore regio-

™ ~ ~ ~ ~ ^ ^ ^ ^ ^ ^ — — " naie agli Ènti locali, Lamber
to Mancini (Psdi). «Il consiglio non potrà sottrarsi - ha di
chiarato • alle sue responsabilità e dovrà pronunciarsi in 
modo favorevole sull'autonomia di Fiumicino, di San Cesa
reo e di Borgo San Martino.. 

La Provincia 
chiede alloggi 
allolacp 
peri Castelli 

Il presidente della Provincia 
di Roma, Maria Antonietta 
Sartori, ha scritto una lettera 
al presidente dello lacp per 
discutere i gravi problemi 
abitativi. Tre le richieste del-

••] , •: . ;• , la Sartori: la vendita di lórm-
• ^ • * la alloggi dello lacp con ga
ranzie- per gli inquilini assegnatari, la manutenzione nel 
complèsso di Còrviale e la richiesta alla Regione Lazio di 14 
miliardi per costruire nuove case ai Castelli investiti dallo 
sciame sismico. \ 

Inaugurata 
«Natale oggi», 
la mostra 
del regalo 

fino al 18 dicembre 
espositori giunti da 27 

Videocassette 
«pirata» 
Scoperto 
un laboratorio 

Inaugurazione questa matti
na alle ore 12 per la trentesi
ma edizione di -Natale og
gi», la mostra mercato inter
nazionale del regalo, L'e
sposizione, presso I padi-

.. . • glionì della Fiera di Roma, ri-
••••• marra aperta al pubblico 
È prevista la partecipazione di 259 

diversi paesi del mondo 

Nascosto dietro una falsa 
parete in uno scantinato, 
c'era un attrezzato iaborato-
no per la produzione di vi
deocassette «pirata». lì pic
colo locale era in un, nego-
zio di elettrodomestici in via 

^^^^^^^^^^^^^^ Emanuele Filiberto Veniva
no duplicati sia film pornografici che quelli in proiezione nel 
cinema di pnma vinone. La polizia ha sequestrato un dupli
catore, 27 videoregistratori é tre monitor, poi numerose cas
sette già riprodotte II proprietario del negozio, Pierluigi Euti-
zi, 52 anni, è stato denunciato alla magistratura 

Assemblea 
allaFatme 
contro 
I licenziamenti 

No ai licenziamenti decisi 
dall'azienda, intervento del
le Istituzioni nella vertenza 
Lo hanno chiesto len matti
na i lavoraton della Fatme 
riuniti in assemblea con i 
sindacati Cgii-Cisl-Uil Per 

' respingere ì 300 licenzia
menti è necessario «attivare tutti gli strumenti legislativi na
zionali e regionali con l'approvazione di una nuova legge 
che prevede 1000 nuovi posti di lavoro per il 1990*, hanno 
affermato i sindacati 

Protesta all'Eur 
contro II taglio 
degli alberi 

GII abitanti di via delle Mon
tagne Rocciose hanno pro
testato len mattina per impc 
dire il taglio di 30 olmi e di 5 
pini marittimi, che dovreb
bero essere sacrificati per il 

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ raddoppio ella metro B, Per-
— • " • • ' • • , • • » • • • « « « « « « « « • • « « « « « « • c n è n o n a i | a rg a r e |a galleria 
esistente7 Si chiedono i cittadini Questa proposta - a toro di
re - rappresenterebbe un risparmio economico; e la scelta 
comporterebbe un minore Impatto ambientale Su questo 
problema il 22 dicembre prenderà una decisione 11 Consi
glio di Stato 

ANTONIOCIFRIANI 

Rifondazione 
e Pei romano 
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